

平成30年 第12回

教育委員会定例会会議録

平成30年12月12日

中央区教育委員会

平成30年第12回教育委員会定例会会議録

開会日時 平成30年12月12日(水) 午後2時00分

場 所 中央区役所6階会議室

出席委員 中央区教育委員会教育長 平林治樹
委 員 森田潤一
委 員 渥美哲夫
委 員 窪木登志子
委 員 本宮典幸

説明のために出席した事務局職員

次 長 長嶋育夫
参 事 伊藤孝志
学務課長 星野一晃
学校施設課長 染谷修一
指導室長 吉野達雄
教育支援担当課長 細山貴信
統括指導主事 村上隆史
統括指導主事 上原史士
図書文化財課長 志賀谷優

書 記 中央区教育委員会事務局

教育行政推進係長 荻原雅彦
教育行政推進係員 宮崎真里

開 議 午後2時00分平林教育長開会宣言

会議規則第30条による署名委員

教育長 平林治樹
委 員 森田潤一

- 日程第 1 議案第 4 3 号
中央区立幼稚園教育職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について
- 日程第 2 議案第 4 4 号
中央区立幼稚園教育職員の給与に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について
- 日程第 3 報告事項
各課事業報告について

教育長 ただいまから、平成30年第12回教育委員会定例会を開会いたします。
初めに、本日の会議録署名委員を指名します。本日は、森田委員にお願い
します。

それでは、本日の日程に入ります。日程第1、議案第43号と日程第2、
議案第44号は、関連がありますので一括して議題といたします。

議案第43号、議案第44号を、書記、朗読願います。

(書記朗読)

教育長 それでは、次長から提案説明をお願いいたします。

次長 議案第43号「中央区立幼稚園教育職員の勤務時間、休日、休暇等に関す
る条例施行規則の一部を改正する規則の制定」について、
議案第44号「中央区立幼稚園教育職員の給与に関する条例施行規則の一
部を改正する規則の制定」について、それぞれ提案説明。

教育長 ただいまの説明について、ご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長 ご質問等がないようですので、順次お諮りします。

初めに、議案第43号を可決することにご異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

教育長 ご異議ないものと認めます。よって、議案第43号は原案のとおり可決さ
れました。

次に、議案第44号を可決することにご異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

教育長 ご異議ないものと認めます。よって、議案第44号は原案のとおり可決さ
れました。

次に、日程第3、報告事項のうち(1)について報告をお願いします。

次長 「平成30年第四回区議会定例会(11月議会)一般質問(概要)」につ
いて、資料1により報告。

教育長 ただいまの報告について、ご質問等ございますか。

渥美委員 特別支援学級についての質問で、「日本橋地域の特別支援学級については、
対象児童数の増加、学級編成、教室や教員の確保、通学路の安全性等につい
て考慮しながら設置に向けて検討していく。」と答弁していますが、支援が
必要な子どもが増えているということですか。

次長 知的障害のある児童が通う特別支援学級は、小学校では、明石小学校と月
島第二小学校に設置しています。特別支援学級の対象となる児童が今後増加
した場合には、日本橋地域での設置も検討していく必要があるということだ
す。

教育長 日本橋地域にお住まいの特別支援学級の対象となる児童は、明石小学校か

月島第二小学校に通っています。また、自宅から学校までの距離や発達上の観点から、自力での通学が難しい状況にある1年生から3年生までは、送迎による通学支援を行っています。4年生になるまでに自力で登下校できるようにすることで、自立が促され成長につながるということもあるのですが、家庭の状況も変化し、まちの様子も変わってきているので、通学の安全という観点からも学年にかかわらず今後検討していくこと、また、対象になる児童が今後増える傾向にあるので、日本橋地域での特別支援学級の設置についても検討していくことの2点について答弁しました。

渥美委員　今までは、日本橋地域への特別支援学級設置の検討が必要なほどは対象となる児童が多くなかったのでしょうか。

教育長　明石小学校と月島第二小学校の特別支援学級で現状は足りています。今後、対象児童が増加した場合に、教室や教員の確保、通学路の安全性等について考慮しながら設置に向けた検討が必要になります。

渥美委員　人口の増加に伴い、特別支援学級の対象となる児童も増える見込みなのでしょうか。

教育長　特別支援学級の対象となる児童の数は、出生した子どもの数に対しての割合で想定するということがあります。福祉保健部とも連携して、対象となる児童の状況や人数を踏まえて検討していきます。

渥美委員　わかりました。ありがとうございます。

教育長　ほかに質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長　よろしいですか。それでは、(2)から(4)について報告をお願いします。

学務課長　「区立小学校(特認校)及び区立幼稚園の抽選結果」について、資料2により報告。

「預かり保育(登録利用)の幼稚園児募集」について、資料3により報告。

「京橋築地小学校の特認校の指定」について、資料4により報告。

教育長　ただいまの説明について、ご質問等ございますか。

窪木委員　京橋築地小学校の特認校の指定についてお聞きします。

資料4では、児童推計が、平成31年度33人、平成32年度35人となっていますが、この児童推計はその年度に入学する児童の数の推計でしょうか。

また、特認校では特色ある取組を行っていると思いますが、京橋築地小学校についても、特色ある取組を行うのでしょうか。

次に、ほかの小学校でも、今後、単学級になるような状況が見込まれる場合には、特認校の指定について検討していくということですが、検討が必要

な学校があれば教えてください。

学務課長 窪木委員のご指摘のとおり、資料4に掲載した児童推計は、その年度に入学する児童の推計です。

2点目の特認校での特色ある取組については、これまで城東小学校は理数教育パイロット校、常盤小学校は国際教育パイロット校として特色ある取組を行っていますが、これは、特認校としてということではなく、フロンティアスクールとして、小規模な学校で行った取組を広げていくという趣旨で行っているものです。平成32年度から京橋築地小学校を特認校に指定することに伴って、特色ある取組を始めることは考えていません。

3点目のご質問の、他の小学校での特認校指定の検討については、今のところ検討しなければいけない状況が予測される小学校はありませんが、特認校の指定の基本的な考え方を、今回、改めてご説明させていただきました。

渥美委員 入学する児童数の推計をみると、平成34年度までは徐々に増えていますが、単学級になることも予想されるのは、これ以降ということですか。

学務課長 4月から3月までに引越しなどで、各学年2～3名転校する児童がいます。京橋築地小学校では5人転校した学年もあります。40名入学しても、毎年度2～3名が転校すると、高学年になる頃には、人数が減り、単学級になってしまう可能性があるということになります。

次 長 入学する児童数の推計は、就学の対象となる住民登録している子どもの数に対する就学率を76%として推計したものです。就学率が下がれば、入学する人数は減ることになります。

また、0歳から6歳は転入よりも転出が多いので、年齢が低ければ低いほど、今後、転出する子どもの割合は高くなり、人数が減ってしまうということになります。

渥美委員 若い世代の転出率が高いということですか。

次 長 30歳代・40歳代は転入のほうが多いので、若い世代ということではなく、小学校に入学する前の小さな子どもがいる世帯が、子ども部屋がほしいとかもっと広い住まいに移りたいということで、区外に転出するというのだと思います。

渥美委員 確かに、子どもが産まれて成長していくに従って、広いところにと考えて就学前に引っ越すというのは考えられます。ご説明いただいたことを加味すると、今の推計よりも減って、単学級になってしまう可能性があるということですね。わかりました。ありがとうございます。

教育長 ほかにご質問ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長 よろしいですか。それでは、(5)について報告をお願いします。

- 図書館文化財課長 「本の森ちゅうおう（仮称）パブリックコメントの実施結果」について、資料5により報告。
- 教育長 ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお願いいたします。
（「なし」の声あり）
- 教育長 よろしいですか。それでは、（6）について報告をお願いします。
- 参事 「意見・要望」の1件目から4件目について、資料6により報告。
- 学務課長 「意見・要望」の5件目、6件目について、資料6により報告。
- 教育支援担当課長 「意見・要望」の7件目について、資料6により報告。
- 図書館文化財課長 「意見・要望」の8件目について、資料6により報告。
- 教育長 ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお伺いします。
- 森田委員 「意見・要望」の1件目についてですが、てんてん祭で披露する太鼓の練習についてご意見をいただいたということですが、今後、太鼓の練習はしないということですか。それとも、事前に太鼓の練習をすることを周知して行うということですか。
- 参事 この件について、ご意見をいただいた方以外からのご意見やご要望はありませんでした。今回の場合は、事前に近隣に周知していなかったということが、一番の不幸だったと思いますので、その点について徹底するように指導しております。
- 森田委員 運動会などほかにも大きな音が出る活動はあると思いますので、近隣の方には事前にお知らせしていただくと良いかと思います。よろしく申し上げます。
- 教育長 ほかにご質問等ございますか。
（「なし」の声あり）
- 教育長 よろしいですか。これで本日の日程は終了しましたが、委員の皆さまからご意見等ございましたお伺いします。
（「なし」の声あり）
- 教育長 よろしいですか。それでは、これで、本日の委員会を閉会します。ありがとうございました。

午後2時44分 教育長閉会宣言

署名委員